

11 Mai 2011

• HISTOIRE

Hommage à Jean-Baptiste Robert



Nadine Bahuon, proviseur, entourée des personnalités ouvre la cérémonie.

La mémoire est la sentinelle de la vie : c'est par cette citation que Jean-François Muguay maire de La Souterraine, a débuté son intervention lors de la cérémonie d'hommage à Jean-Baptiste Robert, Juste parmi les Nations, qui se déroulait dimanche à l'issue de la cérémonie du 8 mai. Comme Nadine Bahuon, proviseur de la Cité scolaire, qui venait d'évoquer la prise par le directeur de l'EPS, dans le sauvetage des enfants juifs, durant la guerre : «*Écoutant sa conscience et son cœur, il a choisi de désobéir à ceux qui avaient oublié les valeurs de la République en acceptant l'insupportable : il a choisi de risquer sa vie pour protéger des enfants...*». Jean-François Muguay a rappelé l'acte héroïque de Jean-Baptiste Robert,

qui fut assisté de Mme Charret, lingère de l'établissement. Sentinelle toujours, cette mémoire que l'Amicale des anciens élèves des écoles publiques et les enseignants, notamment Yves Guiet ont su faire revivre, «*par l'action menée durant plusieurs années pour aboutir à la nomination de Juste parmi les Nations de Jean-Baptiste Robert*», explique le premier édile. Cette nomination donna lieu à une cérémonie importante en mai 2001, sur le parvis du lycée, pour la remise de la médaille. A tour de rôle, les personnalités présentes, Nadine Bahuon, Jean-François Muguay, puis Pierre Vormus, enfant juif caché à l'époque, Paul Parot, ancien président de l'Amicale des anciens élèves qui fut, avec les enseignants, à l'origine de la démarche, puis

Marie-France-Galbrun, conseillère générale, enfin l'inspecteur d'académie, Dominique Bertheloot, au nom du recteur, tous ont rappelé le courage de cet engagement, au péril d'une vie. Ces discours ont été suivis du dévoilement d'une plaque apposée sur le mur à l'entrée de la salle d'exposition de la cité scolaire, une enceinte mise à la disposition de la commune depuis la signature d'une convention entre l'établissement et la mairie. Cette salle porte désormais le nom de salle Jean-Baptiste Robert, directeur de l'école primaire supérieure de garçons de 1941 à 1952, reconnu Juste parmi les Nations, le 10 mai 2002. Un nom gravé ici comme il est gravé aussi sur le mur des Justes, au Mémorial Yad Yashem en Israël.

